

JEAN-LUC MÉLENCHON

Le 13 octobre 2020, Jean-Luc Mélenchon était à l'université Paris Dauphine pour une conférence à l'invitation de l'association Dauphine Discussion Débat (DDD).

Interrogé sur le lancement de l'institut La Boétie, le député insoumis a commencé par expliquer ce qui le relie au courant humaniste. Il a parlé également de nos « servitudes volontaires » d'aujourd'hui et expliqué que l'équivalent actuel du « tyran » décrit par La Boétie était le capitalisme financiarisé de notre époque. Il a montré aussi comment le capitalisme utilise les pulsions humaines, à commencer par la peur, pour pousser à la consommation.

Jean-Luc Mélenchon a ensuite expliqué pourquoi la France était une nation politique construite autour de sa devise : « Liberté, Égalité, Fraternité ». Il a dit que notre pays avait la capacité de tenir tête face aux grandes puissances pour retrouver son indépendance (par exemple en sortant de l'OTAN) et restaurer la souveraineté du peuple. Il a aussi rappelé que sa proposition de mettre en place la 6e République ne pouvait se faire sans une assemblée constituante afin que le peuple tout entier puisse y participer et « se refonder lui-même en refondant ses institutions ».

Le député insoumis s'est également dit inquiet du décrochage économique entre la France et l'Allemagne que pourrait occasionner la réaction différente des gouvernements de ces pays à la crise du coronavirus. Il a montré aussi en quoi le plan de relance européen n'était pas à la hauteur des besoins.

Face à un changement climatique désormais irréversible, Jean-Luc Mélenchon a appelé à ne plus se demander s'il était possible de l'affronter mais bien plutôt comment l'affronter. Il a expliqué sa volonté de construire une majorité d'adhésion autour de causes communes comme la question de l'eau. Il a dit qu'il fallait proposer au peuple une « alternative claire, cohérente, honnête » au système libéral pour lui permettre de trancher, par les urnes, ce qu'il fallait faire pour l'intérêt général.

Merci d'avoir été si nombreux à venir partager ce débat avec nous, à bientôt!

L'équipe DDD

